

令和7年度大船渡市議会 議会報告会～市民のみなさんと語る会～ でいただいた意見等に対する委員会等からの回答

出された 委員会等	出された意見等	回答する 委員会等	回答
総務 (綾姫ホール)	・体験型の返礼品、宿泊を伴うレジャーなどの機会の提供	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・被災した人工林の地権者の内、少なくない方々は、後継者がいないため再生させたとしても今後の管理が出来ないため復旧事業に踏み出せない。	総務	④意見として承る
	・森林地権者の中には高齢の独居者も居て何から手を付けるか、また、どんな判断が必要かが理解できなく相談相手もない中で途方に暮れている人達が複数人いる様だ。	総務	④意見として承る
	・700人にも及ぶ地権者の方々には、それぞれの事情があると思われ、丁寧に相談にのれる仕組みが必要と思われる。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・先々が見えない中、今後、地権者の負担がどれだけになるか不安である。独りで判断出来ない。	総務	②所管事務調査として取り組んでいる
	・森林の再生には広葉樹を植林するという選択肢は無いのか。	総務	④意見として承る
	・各々の地権者の判断が遅れることによる2次災害の発生が心配だ。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・林野庁が示している森林再生事業に進みたいが、初期投資に見合う見返りが在るのかが不安だ。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・移住者政策の充実と強化	総務	④意見として承る
	・この度の林野火災については、被災地権者のみならず大船渡市民全体で、この問題を共有して将来のまちづくりに生かしてほしい。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・杉の需要は、直径36cmから45cmの物が多くそれ以外のモノは求められない。	総務	④意見として承る
	・今後植林するのであれば、比較的手がからず需要も多いカラ松が良いと思う。	総務	④意見として承る
	・古民家の再生→宿泊	総務	④意見として承る
	・黄金の国プロジェクトの設定→招待	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・業者の再選定→商品の振り起こし→返礼品の充実	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
総務 (リアスホール)	・具体的な使い道をあらかじめ明示する	総務	④意見として承る
	・見込んだ収入から新たな事業に結びつける	総務	④意見として承る
	・ふるさと納税の御礼状をしっかり出す	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・委託丸投げではなく市独自の取組	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・9月27日から10月17日の間で行われた、被災地権者の意向確認調査の内訳がまとまなければ計画に手を付けられず、全体像も見極められない。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・森林再生全般のマンパワー不測の現状を全国に情報発信して、ボランティアを募る事も検討するべきだ。また、クラウドファンディングの呼び掛けについても模索できないものか。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・市広報等で全市民に現状の報告をし、山、川、海の循環サイクル及び森林環境保全の大切さを呼び掛ける事で、新たな防災意識の醸成にもつながる大事なことと思われる。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・森林焼失被害地権者にはなんの保障も無いのが現状である。この度の火災によって全国から多額の義援金等が寄せられた中で、被災焼失木に対する保障についても是非とも検討頂きたい。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・焼失林の最終処分がどうなるかによっては、地権者の支出に影響が在るとも懸念している。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・再生事業を希望出来ない事で取り残された被災焼失木及び大きなダメージを受けた地表面による2次災害の危険性やその責任についても心配されるところだ。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく

出された委員会等	出された意見等	回答する委員会等	回答
教福 (綾姫ホール)	・地域では、すでにサロンを行ったりして、支え合いの基礎ができている。婦人部などなくなってしまった組織もあるが、基盤が残っている。綾里でも「町づくり」の動きが始まっているが、スムーズに移行をしていくと良い。	教福	④意見として承る
	・綾里では、かつて地区ごとに、人間関係関連マップを作ったことがある。緊急時に、誰が、誰に声を掛け、どこへ行くかを確認するためのマップであった。当局にも入ってもらって、より良い支え合い活動の組織が成立することを願っている。	教福	②所管事務調査として取り組んでいる
	・綾姫劇場は16回目になる。入場料500円と市の補助をいただいて運営している。昨年は約200人が集まった。演劇・カラオケ・剣舞などを披露し、地域のみなさんに楽しんでもらった。有名なゲストを呼びたいのだが・・・運営のやりくりが大変なので、補助額をもう少し上げてもらいたい。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
教福 (リアスホール)	・老人クラブでバスを利用するにしても賃料が高くなつた。できるものなら、市のバスやスクールバス等を利用したい。医療にかかるにしても、足（交通手段）が十分ではなく利用しづらい。市内の公共交通手段（バスやタクシー）をどう市民生活とマッチングさせていくかが、地域支え合いの一つの形であると考える。	教福 産建	教福③今後、政策提言などについて検討していく 産建④意見として承る
	・どの地域でも、一人暮らしの家庭が増えている。もし、一人の時に倒れたりした時に、第一通報をどうすれば良いのか心配だ。地区的民生委員や自治会会长が、個々の状況を一番よく知っているはずだし、日頃から隣近所で、支え合いのコミュニティを作つておいて、人を良く知っておくことが、いざという時には支えになる。	教福	②所管事務調査として取り組んでいる
	・クマの出没、被害が最近では、大きな問題である。怖くて畑作りもできないし、山へも行けない。ハンターを増やすとか、行政として対策を強化してほしい。	産建	④意見として承る
	・スクールバスを利用し、家から学校まで乗車しているが、体が成長する時期に、体力が付かないのではないか心配だ。	教福	④意見として承る
	・各地区で助け合い協議会を組織し、市から年60万円の補助金が交付されているが、使途の制限が多くて使いにくい	教福	②所管事務調査として取り組んでいる
	・助け合い協議会について、他地区でどのような取組を行つてあるのかわからぬ。（自治区の運営の参考にできない）	教福	②所管事務調査として取り組んでいる
	・助け合い協議会に対して、（免許返納が進んでいるためか）移動支援のニーズが高いが、交通事故のリスクを考えると積極的に支援できない	教福	②所管事務調査として取り組んでいる
	・生活支援コーディネーターの業務を民間で行つてある大船渡市は特異なケースで、他自治体では市職員や市社協職員がやっていると聞く	教福	④意見として承る
	・各地区に配付された要支援者名簿は更新されていないのではないか	教福	②所管事務調査として取り組んでいる
	・要支援者名簿が行政から地域公民館へ配付されたが、何をしてほしいのかわからぬ	教福	②所管事務調査として取り組んでいる
	・災害公営住宅において、自治会が発足する前、自宅で孤独死したケースがあったが、自治会がでけてからは、事例は生じていない	総務 教福	総務③今後、政策提言などについて検討していく 教福④意見として承る
	・県営みどり町アパートの自治会運営において、県の復興事業の一環でアドバイザーが定期的に運営サポートしていただいているが、令和7年度で終了する予定。非常に助かっていたし、自治会は見守りや支え合いの担い手でもあるから、継続して同じ人にアドバイザーとしてかかわってほしい	総務 教福	総務③今後、政策提言などについて検討していく 教福—
	・自治会運営について、市に相談した際に「県営住宅の自治会だから市では対応が難しい」と言われたことがあるが、大船渡市民への行政サービスの一環ではないのか	総務 教福	総務③今後、政策提言などについて検討していく 教福—
	・市社協に対して要配慮者として登録しているが、災害時の避難では「自助」を強調されていると感じる	総務 教福	総務③今後、政策提言などについて検討していく 教福④意見として承る
	・国道45号から大船渡斎苑へ入るあたりの道路幅が狭い	産建	④意見として承る
	・市長と語る会（令和6年度に各地区で実施したもの？）について、参加者はスクリーンに向かって一方向に座られ、脇にはスーツ姿の市職員がズラッと並んでいて、場のしつらえとして発言しにくい	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・赤崎地区公民館が指定避難所であるため、津波の際に後の入地区の住人は海側に向かって逃げる形となるが、それは安全なのか不安になる	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・市が高校生に意見を聞くときは大船渡高校と大船渡東高校の生徒を対象にしているが、気仙光陵支援学校の生徒は対象としていないのではないか	総務	③今後、政策提言などについて検討していく

出された委員会等	出された意見等	回答する委員会等	回答
産建 (綾姫ホール)	・限られた予算の中で、維持管理、災害対応の予算を確保してほしい。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・人員確保が難しい。また、雇用の維持のためトイレの水洗化、熱中症対策の設備等職場環境の改善が必要である。	総務 産建	④意見として承る ④意見として承る
	・職場の屋根修理等の補助金対象の自治体がある。	産建	④意見として承る
	・20代、30代の若い人員がない。	総務	④意見として承る
	・若い人たちが安心して暮らせる社会を望む。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・市内に仕事がなく一関市まで通勤しているが、朝6時半に出て、夕方4時半に現場から帰るが、残業の対象となりコストが高くつく。	総務 産建	④意見として承る ④意見として承る
	・外国人の雇用を検討すると人材会社への手数料が高い。	産建	④意見として承る
	・越喜来のトマト工場のような企業誘致が欲しい。	産建	④意見として承る
	・意向確認を行っているが、すべての条件が提示されてから再度意向調査が必要ではないか。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・プレハブの倉庫が提供されてはいるが、作業場としては使用できない。自分で設置しようとすると補助金と対象とならない。	産建	③今後、政策提言などについて検討していく
	・避難道路が崩れ、整備されていない。	産建	③今後、政策提言などについて検討していく
	・市役所の支所廃止はどうなのか。	総務	④意見として承る
	・小学校の統合について、児童の多い学校に統合される。	教福	④意見として承る
	・いったん地元を離れると若い人は帰ってこない。	総務	④意見として承る
	・空き家、空き地が多く、雑草が生えている。獣も増えていることから、草刈してほしい。	産建	④意見として承る
	・松枯れ、ナラ枯れ被害が拡大していることから、補助金を拡大してほしい。	産建	④意見として承る
	・市は「なりわいの再生」支援と言っているが、不十分を感じる。要望しても前向きな回答をいただけていない。	総務 産建	③今後、政策提言などについて検討していく ④意見として承る
	・4億4,000万の被災をし、漁協組合本体も経営が厳しい現状にあることから、もっと手厚い支援がほしい（綾里漁協）	産建	③今後、政策提言などについて検討していく
	・被災後の整地に対して何も支援がないのか。	総務 教福	④意見として承る 教福②所管事務調査として取り組んでいる
	・プレハブ倉庫を設置するにあたって地盤改良にもお金がかかる。漁業者の生業が再生しないと、組合経営も難しくなることから、議会も被災地域のことをもっと考えてほしい。	産建	③今後、政策提言などについて検討していく
	・浮き球の購入にあたり、資材高騰の影響で、1,000円だったのが今は3,000円。消耗品扱いとなり、補助対象外。やめる人からもらったが、補助対象については検討の予知があると思う。	産建	④意見として承る
	・我々は被害者。燃えたもの全てに対して補助対象とすべき。	総務	④意見として承る
	・プレハブ倉庫を設置にあたり、整地130万、水道10万、全て自己負担。お金があればいいが、そうではない。もっと助けてくれないと困る。	産建	③今後、政策提言などについて検討していく
	・義援金配分について、市長は、被災者に対して「なりわい再生」を続けていくといっているのであれば、守ってほしい。	教福	④意見として承る
	・支援の話（内容）が、ころころ変わる。	産建	④意見として承る
	・精神的ダメージを受けている人もいるが、ケアもないし、把握もしていないのではないか？東日本大震災よりも、被災者数が少ないせいか、おきぎりになっている。	教福 産建	教福①実施している ④意見として承る
	・プレハブを補助してもらったが、物置・倉庫にしかならない。塩蔵の加工場所としては、すぐさびてしまうので使えない。わかめの作業場は、食品加工場である。わかめの脱水選別はプレハブ倉庫内ではできない。テントでの作業はわかめが真水につかってはだめなので、非常にリスクがある。	産建	④意見として承る
	・支援メニューの提示をしてほしい。	産建	④意見として承る
	・漁協の他にも、生産者の相談窓口を設けてほしい。	産建	④意見として承る
	・自分だけ良いと思う漁師が増えている。みんなで集まるだけでもよいと思う。そういう場も必要。	産建	④意見として承る
	・吉浜、越喜来ではサーモン養殖がはじまるが、いずれさんまに続く何かが必要。ほやは、西では知名度が低いが、1回食べた人はファンになる。わかめについては、量で勝てなければ、質でPRしてほしい。	産建	②所管事務調査として取り組んでいる
	・トップセールス、漁連以外の販路が必要。	産建	②所管事務調査として取り組んでいる
	・サーモンはニッスイ。ルートをつくることができたらいい。	産建	④意見として承る
	・遊漁船は観光振興にとてもよいが、今後整備要件が厳しくなっていく。よって、船に人を乗せるのが厳しくなってくる。制度導入前に、声をあげる必要がある。	産建	④意見として承る
	・釣り船は大事な産業であり、収入割合が大きくなっている人がいる。	産建	②所管事務調査として取り組んでいる
	・特にわかめは、雇用されている人もいるので、重点的に支援していくべき。新規参入のチャンスがある。	産建	②所管事務調査として取り組んでいる

出された委員会等	出された意見等	回答する委員会等	回答
産建 (リアスホール)	・内陸部と沿岸部の格差が広がっている。	総務 産建	④意見として承る ④意見として承る
	・内陸部で生産した車等の商品を大船渡港から輸送できるよう働きかけるべきである。	産建	④意見として承る
	・大船渡から陸前高田市を経由し、一閑市への国道の整備を進めるべきである。	産建	①実施している
	・地元の農産物、水産物等の販売強化をはかり、地産地消の取組をはかる。	産建	④意見として承る
	・農業従事者は高齢化が進み、また、後継者が不在であることから、将来的に不安である。	産建	④意見として承る
	・精米に関し、米崎町のライスセンターが陸前高田市の方が優先的に処理されることから、大船渡市にも精米施設が欲しい。	産建	④意見として承る
	・夏に開催される「気仙ロックフェスティバル」について、出演者は知名度のある方が参加している。毎年、開催できるように会場を提供、検討してほしい。	産建	④意見として承る
	・大船渡町のホテルでは、夏祭りとロックフェスティバルとツーリングバイクの時は満杯となることから、これらを組み合わせたイベントが良いのではないか。	産建	④意見として承る
	・印刷物の入札の際、外注先が市外になっており、地元に仕事が来ていない状況である。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・現在、世界中に山林火災が発生している。当地の山林火災の再生処理が世界中の注目されている。所有者が見つからないとか進行するためにはいろいろ障害が発生することから、市が一括購入し処理した方がいい。	総務	④意見として承る
	・作業道路を地元の建設業者の優先的に進めるべきである。	産建	④意見として承る
	・変電所付近につながるバイパスからの坂道の改善を図るべきである。	産建	④意見として承る
	・大船渡町の基幹道路は国道45号線しかないことから、リアスホールから県立病院の前を経由した市道を丸森地区までつなげる路線を検討してほしい。	産建	④意見として承る
	・地域振興券は地元に還元できることから、今後も拡充に努めるべきである。	産建	④意見として承る
	・参加者2名は1次の生産者。水産振興を考えるのであれば、2次3次の加工業者などの意見も必要ではなかったか。どこかが一生懸命やっても水産振興にはむすびつかない。	産建	④意見として承る
	* 生産者は、地元の加工業者がどういったことをやっているかわかっていない。	産建	④意見として承る
	・水産のまち大船渡と言っているが、生産者もそこにむかっているのか。横のつながりが少ないと感じる。	産建	④意見として承る
	・個人でやることは微々たるもの。浜を結んだ取組ができるのか。とはいえ、漁協自体の考え方もそれぞれ。つなぐ役割、意思疎通ができる人が必要。	産建	③今後、政策提言などについて検討していく
	・R6年度旅行者を70名受入れをしたが、R7年度はほたての出荷規制があり、受入れができないため、現時点で10名に達していない。* プログラムの内容としては、・漁業のお話・軽作業をする・独自加工した商品のお土産品の販売(受入がきまった時点で加工する)	産建	③今後、政策提言などについて検討していく
アンケート (綾姫ホール)	・受入までの準備作業の時はお金が発生しておらず、漁村の経済減は、地域の衰退にもつながる。	産建	③今後、政策提言などについて検討していく
	・海業など受け入れをしたいと思っても、漁港は仕事する場であり、トイレが1つしかなかったりする。	産建	③今後、政策提言などについて検討していく
	・活用されていない漁港は増館漁港のみか。ほぼ活用されている状況にある。	産建	④意見として承る
	・議員は、その議員が住んでいる地域外の情報収集等も行って欲しい。	議運	④意見として承る
	・公益性のあるプロジェクトなどの使途を定めたふるさと納税で、担い手の育成ができれば良いと思う。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・森林再生において、下草刈り助成を提案して欲しい。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・人口減少等様々な課題に対する具体的な方策等迅速に対応していただきたい。	総務	④意見として承る
アンケート (リアスホール)	・地域をよく視察し、住民と共有して欲しい。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく
	・議員同士協力して市政が良くなるよう努めて欲しい。	総務	④意見として承る
	・議会中継(YouTube配信)を視聴しているが、議長から注意を受ける議員がいる。議会のルールを理解して欲しい。	議運	④意見として承る
	・議会中継(YouTube配信)を楽しんでしている。	議運	④意見として承る
	・議会中継のダイジェストをYouTube配信して欲しい。	議運	④意見として承る
	・限られた予算上、市政が慎重であることは理解するが、是非積極的で前向きな意思決定のサポートを市議会にお願いしたい。	総務	③今後、政策提言などについて検討していく

計

11

回答区分

総務 : 総務常任委員会
教福 : 教育福祉常任委員会
産建 : 産業建設常任委員会
議運 : 議会運営常任委員会